



Regierungsratsbeschluss vom 30. November 2021

Kantonale Volksinitiative "Abschaffung des Präsidialdepartements und Reduktion der Anzahl der Mitglieder des Regierungsrats von 7 auf 5 Mitglieder"

P210091

1. Der Regierungsrat genehmigt vorgelegten Bericht an den Grossen Rat.
2. Der Regierungsrat beantragt dem Grossen Rat, die unformulierte Verfassungsinitiative „Abschaffung des Präsidialdepartements und Reduktion der Anzahl der Mitglieder des Regierungsrats von 7 auf 5 Mitglieder“ den Stimmberechtigten des Kantons Basel-Stadt ohne Gegenvorschlag vorzulegen und die Initiative zur Ablehnung zu empfehlen.

Begründung

Der Entscheid für oder gegen die Initiative ist ein Entscheid für oder gegen eine Regierungs- und Verwaltungsreorganisation. Die vorgeschlagene neue Struktur bringt keine wirksamere Verwaltung und rechtfertigt deshalb die mit jeder Reorganisation einhergehenden Instabilität der Staatsleistungen nicht. Eine Verkleinerung des Regierungsrates nimmt dem Regierungsrat die Möglichkeit, die von der Verfassung aufgetragenen kantonalen und städtischen Exekutivaufgaben in genügendem Mass wahrzunehmen. Die Verwaltung würde gleich gross bleiben, womit die nicht demokratisch gewählte Verwaltung gegenüber der Politik gestärkt würde. Ein Verzicht auf das mehrjährige Regierungspräsidium würde die Chancen des Kantons vermindern, seine Interessen weiterhin wirksam auf regionaler und nationaler Ebene zu vertreten. Die gesamtkantonalen Arbeiten des Präsidialdepartementes würden bei der Erledigung durch die Fachdepartemente den übergeordneten Fokus verlieren.

